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Revelar cuánto pagan a calificadoras no es 
venganza, dice AMLO 
'No queremos que se piense que estamos castigando o tomando represalias en contra de calificadoras, sería 

un mal mensaje para los mercados financieros', precisó el mandatario. 

Notimex.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que este día se dará a conocer cuánto cuesta 

el servicio de las calificadoras que evalúan el desempeño económico del gobierno mexicano, pues si bien 

pueden no estar de acuerdo con algunos de sus criterios, respetan todas las recomendaciones. 

En conferencia de prensa, indicó que actualmente se tiene contrato con tres, aunque podría ahorrarse lo que se 

gasta en una ya que se deben contratar al menos dos, “pero no lo hacemos ni lo vamos a hacer porque no 

queremos que se piense que estamos castigando o tomando represalias en contra de calificadoras, sería un mal 

mensaje para los mercados financieros”. 

Al respecto sostuvo que puede no estar de acuerdo con lo que dicen las calificadoras, como sucedió cuando 

bajaron la calificación por la situación petrolera de México, “pero es propio de un gobierno democrático y de 

actitudes libres, no de sometimiento ni de parte de las calificadoras ni de nosotros. Mantenemos ese acuerdo 

con las calificadoras”.  

“Lo que sí tiene que quedar muy claro es que nosotros respetamos todas las recomendaciones, criterios, 

calificaciones, decisiones que toman organismos financieros y sobre todo las decisiones que toma el Banco de 

México, que tiene autonomía, que tiene independencia”, dijo. 

Señaló que las calificadoras callaron cuando prevalecía la corrupción en Petróleos Mexicanos (Pemex), que 

llevó a la caída de la producción petrolera y que tan sólo el año pasado alcanzaron 200 mil barriles diarios “y a 

nosotros que detuvimos esa caída, nos bajaron la calificación”. 

“Pero nosotros mantenemos ese acuerdo con las calificadoras, sobre lo que cuestan, tengo el dato, no recuerdo 

ahora exactamente, cuánto significa, no es mucho, bueno depende de cómo se ve, como se mire, pero hoy lo 

informamos, lo damos a conocer”, comentó. 

 


